

## Agenda

### CONFIDENCIAL

Luis Soto

#### ■ AMLO quiere masas, no votos

Pues tal como lo prometió "Mi Truchimán Favorito", la Cámara de Diputados "no le cambió ni una coma" a la reforma energética que aprobó el Senado de la República. Más aún, en un ejemplo de tolerancia, apertura y capacidad de diálogo, aquél y sus "empleados favoritos" (César Duarte y Héctor Larios) le dieron chance a Andrés Manuel López Obrador que pronunciara un "SEACC" para que expresara lo que le diera la gana. Total, si ya cortamos las orejas y el rabo, nada ni nadie va a arrebatarnos esos apéndices, seguramente pensaron.

Pero el tabasqueño que quiso ser presidente, quien no padece síndrome de Dawn, ni tiene un pelo de tarugo, vio que no estaba ahí para convertirse en cómplice de panistas, priistas y uno que otro perredista, sino para algo más importante: que no se está quedando solo, como dicen sus detractores; que no está buscando votos (ahorita), sino masas. Gente que salga a las calles a manifestar su inconformidad por los pobres resultados económicos, políticos y sociales de los últimos años; a advertir también que la reforma energética aprobada, al igual que la fiscal, la del Estado y las que sigan, podrían convertirse en una ilusión. En pocas palabras, López Obrador anunció el preludio de movilizaciones ciu-

dadanas, advierten los observadores políticos objetivos e imparciales. ¡Claro que falta ver si es capaz de hacerlo!

Las "banderas políticas" del tabasqueño van a ser las mismas que utilizó en su campaña presidencial de 2006, pero el entorno social en los próximos años será diferente, pues la crisis económica en la que se encuentra el país podría derivar en una crisis social, que para López Obrador sería un buen "caldo de cultivo".

En su discurso de ayer ante los legisladores, Andrés Manuel dijo de todo: verdades completas, medias verdades y hasta mentiras que en el ánimo de la sociedad, sobre todo de los jodidos, calan profundo. "Hoy México es un país en ruinas, cuyo extraordinario pueblo ha sido condenado a la sobrevivencia. Ya no hay movilidad social, y ahora, para salir adelante, sólo han dejado el camino de la migración. Millones de familias están padeciendo por la falta de empleo o porque sus ingresos no les alcanzan ni siquiera para lo más indispensable. A los jóvenes se les ha cancelado el futuro, pues son rechazados en las universidades públicas y no tienen para pagar las cuotas de las universidades privadas; tampoco tienen trabajo, por lo que se les orilla a migrar o a tomar el camino de las conductas antisociales. Muchos mexicanos viven hacinados, enfermos

y sin seguridad social. Las colonias exclusivas donde viven los potentados, los centros turísticos, las plazas comerciales y un corto etcétera, no son más que islotes en un océano de marginación y pobreza.

"Y éste es el mal, para hablar con toda claridad, que más aqueja y atormenta a la nación. La corrupción política es lo que ha dado al traste con todo, es la causa principal de la desigualdad social y de la desigualdad económica. Esta corrupción es

lo que más ha generado desigualdad en nuestro país, esto es lo que ha estado hundiendo a México. No quieren aceptar el hecho de que procurar el aparamiento económico de (unos) pocos con el sacrificio y la miseria de (otros) muchos, no sólo produce una monstruosa desigualdad económica y social, sino que desata la inseguridad y la violencia e impide la gobernabilidad democrática." ¡A ver, desmiéntanlo!, retan sus seguidores.

Otros argumentos "pegadores" del tabasqueño para "prender a las masas" podrían ser los siguientes: "La devaluación del peso y la actual crisis económica y financiera ya ha provocado, en sólo 30 días, la pérdida del 25 por ciento de los ingresos y de los bienes de la mayoría del pueblo de México. Tenemos que luchar para que se frene de inmediato este deterioro, porque desgraciadamente todo indica que las cosas van a empeorar. No podemos cruzarnos de brazos."

Uno más, también expresado ayer, y que las autoridades financieras quieren soslayar: "Vamos a exigir que el Estado intervenga de inmediato para frenar la caída de los ahorros o de los fondos de pensiones de los trabajadores que significan el patrimonio de millones mexicanos, y que de forma irresponsable se colocaron en las Bolsas de Valores de México y el mundo, y que con el derrumbe financiero, han perdido en estos últimos días del 20 al 30 por ciento de su valor. Estamos hablando de las pensiones con las que van a vivir el día de mañana los trabajadores de México. Es urgente evitar una mayor pérdida en el patrimonio de 39 millones de trabajadores y de la clase media."

Con esos argumentos y algunas otras cosas más, el tabasqueño va a "cautivar" a los



Fecha <b>29.10.2008</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>56</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

“jodidos”, que son varias decenas de millones. Así pues, no hay que menospreciarlo, sugieren los observadores callejeros.

### **Agenda previa**

En una videoconferencia, llevada a cabo en el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, el investigador del Colegio de la Frontera Norte, Rodolfo Corona Vázquez, advirtió que “no se prevé ningún cambio de

movilidad de los mexicanos que están en Estados Unidos. Hay que tener en cuenta que los migrantes independientemente de la actividad que realicen, de escasa o mucha calificación, reciben un salario hasta ocho veces superior por hacer las mismas tareas que aquí”. El especialista agregó que si bien las tasas de desempleo han aumentado en Estados Unidos con la crisis, esto no ha afectado a los mexica-

nos porque los migrantes no sólo tienen mayor flexibilidad laboral sino que últimamente han desarrollado considerablemente el autoempleo. “No sé por qué dicen las autoridades que van a darse retornos masivos, ya que no existen evidencias”, subrayó el especialista. “De lengua me como un taco”, responden los malosos. ☒

*Andrés Manuel López  
Obrador no se está*

*quedando solo, como dicen sus detractores; tampoco está buscando votos —como apuntan los analistas bisoños—, sino masas. Por eso anuncia el prelude de movilizaciones ciudadanas*